

# 小池としあき市政レポート

平成27年11月5日発行

小池としあき 〒417-0001 富士市今泉 2305-5

TEL: 52-5453 FAX: 69-1129

ホームページ: <http://www.koike473.com/>

Email: [koike473@ab.thn.ne.jp](mailto:koike473@ab.thn.ne.jp)

正々堂々



## 小池としあきが、9月定例議会で、31回目の一般質問に臨みました！

今回は、「富士市の公害アーカイブス制作」、「新素材セルロースナノファイバー（CNF）の研究・開発・活用への取組み」について質問しました。富士市の務めとして「公害とその克服の取組み」の映像記録を取りまとめ、後世に残し、伝えていく必要があります。また木材由来の新素材・CNFは、製紙産業の蓄積技術等を活用し、新たな産業政策として取り組むべきです。

### 質問1・・・「公害とその克服の取組み」を「富士市の公害アーカイブス」として取りまとめるべきでは？

#### ①「富士市の公害アーカイブス」を制作する考えは？

→(市長) 公害克服への取組みを、単なる記録として資料に留めるのではなく、貴重な教訓として後世に残していくことは、本市の重要な責務であると考えているので、質の高いアーカイブス（映像記録）の制作に向け取り組んでいく。

#### ②どのような体制で取り組んでいくか？

→(市長) 公害を克服した者の使命として、NHKや県内テレビ局等にも当時の資料を当たりながら、商工会議所や県紙業協会と一致団結して映像制作に取り組んでいく。



■昭和40年代(上)と平成初期(右)の田子の浦港

### 質問2・・・新素材 セルロースナノファイバー（CNF）の研究・開発・活用はどう取り組むのか？

#### ■樹木とCNFの関係（日本製紙HPより）



#### ① CNFの研究・開発・活用を今後の産業政策にどう位置付けていくか？

→(市長) 現在策定中の「第五次総合計画後期基本計画」、「まち・ひと・しごと創生総合戦略」、「第2次工業振興ビジョン」のそれぞれにおいてCNFをはじめとする新素材・新製品の研究・開発の支援を明確に位置付けるとともに、県が設置した「ふじのくにCNFフォーラム」に参画し、県との連携を図りながら、CNFの用途開発に取り組む市内企業の発掘や、市内企業における用途開発への支援などに努めていく。

#### ② 市内企業に対し、具体的な支援・バックアップ方策はどのように考えているか？

→(市長) CNFの特性などについての基本的な知識の習得や、情報の共有を目的とする研究会を商工会議所等とともに立ち上げ、市内企業が、より現場に近いレベルでCNFに関する理解を深める場を提供していく。また、CNF担当部署として産業政策課内に担当職員を配置する。県工業技術支援センター等と共同研究を行う際には、「産学連携ものづくりチャレンジ補助金」制度等を紹介し、必要があればさらなる補助制度を検討していく。

#### ■CNFの期待される用途（日本製紙HPより）



**7~10月の活動** ..今年8月中旬まで厳しい暑さが続きましたが、その後は一気に秋に。まだまだ走り続けます！



**駿河台三丁目の天王祭で今年もフル回転(7/18)** ..毎年恒例の我が駿河台三丁目の天王祭。数週間前から準備を重ね、午前中は子供みこし巡行の先導。昼間は売店の開業準備と焼きそばの焼き手。夕方からは、子供達の太鼓披露の準備。そしてここ数年交流を続けている西仲町の皆さんとの楽しい乾杯等々。とにかく毎年のことながら体力勝負の一日です！



**第29回田宿川たらい流し川祭り(7/26)** ..富士市が誇る「清流・田宿川」のたらい流しです。私も毎年たらいに乗り、その度に転覆(決してパフォーマンスではありません)していますが、この時期は冷たい湧水がとても心地いいです。たらいの後は、所属するNPO ふじ環境倶楽部が担当するボートの船頭役を務めます。まだたらいに乗れない小さい子供達も大喜びです！



**4年目を迎えた吉原高校避難所開設・運営マニュアル策定委員会(7/28)** ..大災害時に今泉、吉原、広見地区の7町内会の家を失った方が避難する吉原高校の避難所委員会も4年目となりました。私は「言い出しっぺ」の本部長です。今年は12月の訓練を通じてマニュアルを完成させるとともに、新たな組織づくりを各町内に呼びかけ、万の際も、避難所と各町内自主防災会が機能する体制を目指します！



**富士山国有林の下草刈り(8/1)** ..この時期にNPO ふじ環境倶楽部で毎年続けている下草刈りです。全国規模で活動するNPO どんぐりの会の皆さんとの協働作業で、背の高さ以上に育ったカヤを刈り、ブナ等に日光が当たりやすくするとともに、秋以降の作業に向けた「通路づくり」も行います。作業の後、高台でいただくスイカは最高です！



**同級生と楽しんだ岳南鉄道ビール電車(8/1)** ..昼間、下草刈りで汗を絞り切った後、夕方から数年ぶりに「岳鉄ビール電車」を楽しみました。高校時代の同級生とマイカップとつまみ持参で乗り込み、相席となったお二人ともすぐに仲間になり、ビールが乾いた身体に浸み渡って大いに盛り上がりました。その後はもちろん吉原で2次会を堪能！



**県知事・県議会議長に新々富士川橋建設促進等の要望書提出(8/10)** ..議会の建設水道委員長として、市長・議長とともに県庁に出かけました。新々富士川橋、国道469号、沼川改修等の事業促進に関する要望活動です。暑い時期でしたが、私も上着を着て、県知事、県議会議長に説明しました。大型事業は県との連携が欠かせません！



**東泉院・日吉浅間神社で富士山峰入り修行の撮影(8/23)** ..鈴川の浜をスタートし、村山浅間を経て富士山に登る修験道の「富士山峰入り修行」一行の皆さんが上和田の東泉院・日吉浅間神社で勧行を行いました。その様子は、富士宮市に建設整備される富士山世界遺産センター(仮称)の映像シアターで紹介するためにしっかり撮影されました！



**雨のため室内で実施した夏の防災訓練(8/30)** ..町内会と自主防災会の役員さん、組長さん達だけでしたが、公会堂で「雨バージョン」で行いました。それでも応急手当のビデオ視聴、災害時の自主防災会と吉原高校避難所との連携確認、タンカ・簡易トイレ訓練、市消防本部の救急隊を講師とするAEDの使い方訓練等、盛りだくさんでした！



**残暑だが満開で良かった「のんびり彼岸花ウォーク」(9/20)** ..5年前に土手の斜面に移植したヒガンバナがしっかり根付き、満開の中で開催することができました。300名近い皆さんが、東田子の浦駅から沼川、滝川沿いを歩き、ゴールの清流・田宿川を目指しました！



**三世代交流の「ありがとう会」(10/4)** ..4回目を迎えた駿河台三丁目の三世代交流会です。主催していただいた「桔梗の会」の皆さん手づくりの美味しいお昼を食べ、グループ対抗輪投げ大会、ビンゴ等で老若男女全員が盛り上がりました！